



Zonas con restos semienterrados.



Los conejos al hacer las madrigueras dejan al descubierto los lodos.

mites permitidos en lugares de trabajo.

En cuanto a las catas en el subsuelo, parece que los métodos utilizados, según la propia empresa que los realizó, no fueron los más adecuados. También hay dudas sobre la captación de partículas, ya que este tipo de mediciones está pensado para las fábricas y lugares de trabajo donde se manipula este tipo de materiales. En todo caso, el responsable de Medio Ambiente opinó que hay que esperar al informe final de la Fiscalía de Medio Ambiente para conocer con

exactitud qué magnitud y grado de peligrosidad tienen los vertidos.

De momento, el departamento de Medio Ambiente ya ha pedido a los propietarios de las parcelas con amianto que den una solución técnica viable para su retirada y la descontaminación de los terrenos, y dependiendo de su respuesta adoptarán una u otra medida, sin descartar la apertura de un proceso sancionador.

Por otro lado, también hemos mantenido una reunión con la concejala de Medio Ambiente, Noelia de la Cruz. Tiene previsto

reunirse con la Consejería de medio Ambiente para conocer la información sobre el amianto y considera que por prevención hay que retirar los residuos de la zona y que sean los propios dueños de forma voluntaria, ya que si la Consejería declara la zona como "suelo contaminado" el proceso será mucho más largo y costoso para los dueños.

Desde la Asociación propusimos como primera medida y ante la espera de soluciones definitivas, que se señalicen las zonas de peligro para el conocimiento de todos los vecinos.

El deterioro aumenta el riesgo

Es tan urgente retirar el amianto de la zona del arroyo Ramabujas como lo fue en su día el desmantelamiento de Ibertubo, ya que en ambos casos se trata del mismo material y con el mismo grado de peligrosidad para la salud -amianto blanco o crisotilo-, y en ambos casos el material estaría en el medio ambiente.

Pero además, los vertidos incontrolados de la Finca de Calabazas Altas tienen un agravante cada vez más agudizado, puesto que la acción de los conejos y otros animales, y su presencia en los terrenos donde se realizan labores agrícolas cada vez es más evidente y provocan una rápida transformación de los materiales de amianto en polvo y su paso al medio aéreo, que es el verdadero riesgo.

Es pues necesario que sean retirados por una empresa especializada en el desamiantado y, tal y como se hizo con los desechos de Ibertubo, sean trasladados, con todas las precauciones y medidas de seguridad a una zona donde puedan ser enterrados bajo tierra y controlados durante veinte años.

Retirar el amianto es costoso pero urgente

Parece que, por fin, la Junta y el Ayuntamiento empiezan a aceptar que la mejor salida a este atentado contra el medio ambiente y la salud pública es la retirada ordenada y segura de los residuos de amianto, si bien ahora empieza lo que podría ser un largo pleito con los propietarios del terreno para que sean éstos quienes asuman el precio de la operación, sobre cuya cuantía ya se han disparado las elucubraciones.

Los propietarios ya se han quitado responsabilidad sobre los vertidos, argumentando que ya estaban en las parcelas cuando las adquirieron y en todo caso, señalan que no podrían costear el elevado coste de la retirada. Por otro lado, la Confederación Hidrográfica del Tajo se ha declarado perjudicada por la presencia de amianto en el arroyo Ramabujas y responsabiliza a la Junta de su retirada.

A falta de conocer la resolución final de la Fisca-

lía General de Medio Ambiente sobre la denuncia presentada por la asociación y tres colectivos más, tanto Junta como Ayuntamiento tienen que empezar dar pasos en firme en busca de una solución que, después de años, se ha tornado cada vez más urgente y que pasa claramente por la retirada total del amianto y descontaminación de la zona. Sobre todo, hay que cuantificar el volumen de los residuos y confirmar los análisis de la Junta que han dado positivo en fibras de amianto blanco.

Sería un error dilatar la solución y entrar en una guerra sobre quién debe correr con los gastos económicos. Ya han pasado muchos años sin tomar decisiones, por lo que si los propietarios no cumplen con su obligación, tendrá que ser la Junta de Comunidades quien asuma la retirada y posteriormente demande los costes económicos a los dueños de las fincas.

ESTA SEMANA EL MANTENIMIENTO:

ANTES
149€

AHORA
129€

TODO INCLUIDO.

**LA AVENTURA
NUNCA TERMINA**

SIGUE VIVIENDO LA AVENTURA DEL TEAM PEUGEOT TOTAL CON EL SERVICIO POSVENTA PEUGEOT Y DISFRUTA DE OFERTAS ESPECIALES.

PEUGEOT ASSISTANCE
8 AÑOS ASISTENCIA GRATUITA EN CARPETA
PEUGEOT RECOMIENDA TOTAL

SERVICIO POSVENTA PEUGEOT.
JUNTOS, LLEVAMOS TU PEUGEOT MÁS LEJOS.

NUEVO
RESERVA TU CITA ON LINE
servicios.peugeot.com

MOTION & EMOTION

Oferta reservada a clientes particulares que reserven cita previo a través de servicios.peugeot.es. Válido en los Servicios Oficiales Peugeot adheridos a esta acción consistente en la operación de mantenimiento preconizada por el fabricante en la Guía de Mantenimiento de su vehículo (incluye piezas y mano de obra). Puede consultar los puntos de red Peugeot adheridos a la acción en www.peugeot.es. No acumulable a otras ofertas ni compatible por dinero. Precio máximo (IVA incluido) en los Servicios Oficiales adheridos. El lubricante TOTAL es el único recomendado por Peugeot para el mantenimiento de sus vehículos. Para conocer el aceite mejor adaptado para su vehículo, consulte el carnet de mantenimiento de su vehículo o consulte en su Servicio Oficial Peugeot. Plazo de validez de la oferta: del 25-01-2016 al 30-01-2016.

C/ Río Valdecarza, 14, Polígono Industrial - 45007 (Toledo), Teléfono de Contacto: 925 245 439

www.bonillamotor.com